

## 筑紫野市議会 第8回 議会報告会に参加された市民の方より

### アンケートに寄せられたご意見やご感想

#### 1. 参加者が少なかったので、PRに力を入れた方がよい等の意見

：7件

- 参加人数が13名は少ないので、市議の方々の声掛けで増やしてみてもいいでしょうか。毎回増えません。多くの人の意見が聞けるのではないのでしょうか。
- より多くの市民の方が参加されるようになればいいですね。
- 参加者が少ない。
- 毎回の事だが参加者が少ない。PRはどうしていますか。
- 毎回ですが参加者が少ない。市民は市政に関心をもつべし。又、議会は市民を集める工夫をして欲しい。
- 参加者人数が少なかったので残念でした。もっとPRが必要なのでは？
- もう少し参加者が増えるといいなあと思います。この会合で意見を聴かれ、その後の報告を聞きたいです。

#### 2. 分かりやすかった。参加できて良かった。報告会を継続して

欲しい等の意見：43件

- 今回はテーマごとに意見交換という形式で進められたことは親しみを感じました。
- 議会だよりが出ていましたが、熱心に見ていませんので、今日の説明で（特に予算審議等）よくわかりました。
- 初めての質問であったが、丁寧に回答して頂き良かった。
- 生活に面した意見を伝える事が出来た。議員の方々は大変とは思いますが、今後も住民の意見を拾い上げて活動をして欲しいと思います。
- 時間のタイミングが合えば何度でも参加したい。
- 報告会の進め方に工夫がされて良かった。
- 気軽に話せてとっても良かったです。少しでも成果があれば嬉しいです。

- グループに分かれて討論出来たのはとっても良かった。
- 文教区等の事が色々わかってきましたが、まだまだ難しい問題がある事が分かりました。
- 私らの意見を聞いてくれて感謝します。
- いつもの報告会と違い、テーマを設定しての意見交換は、議員との交流もあり良かった。
- テーマごとに討論したことが、とても良かったと思います。
- 今回の取組みは、大変有意義だったと思います。議会の報告は議員の方の姿勢が理解できました。ワークで意見が出された分を、今後検討して頂けたら、また実行に移していかれるようお願い致します。
- ワークショップなど参加型は、議員さんと近づく良い機会だと思いました。
- ざっくりとした、市の内容がわかり、知識を身に着ける事にも、参加すると良いと思った。
- 今回、グループトークは新しい試みとして面白い。
- 本日のグループワークは、とても貴重な体験になりました。
- テーマ別のグループ討議は良かった。自分の興味のある事だけに目が行きがちだが、強制的に各テーマが回ってきたので、終わってみればとても良かった。
- 議場に初めて入らせていただきました。筑紫野市民になって 20 年以上になります。とてもよかったと思っています。
- 議員さんからの生の報告が聞いて良かったです。
- 有意義な報告会でした。
- 議会の事、行政の事、いろいろな事が理解できてよかった。
- 意義ある会合だったと思っています。今回はワーキンググループ（3 班）GOODだったと思います。
- 資料がまとめられてわかりやすくて良い。評価する。議会だよりがよい。
- テーマ議論の時間は有意義でした。
- テーマ別のサークル討議はよいと思った。（ワークショップ方式）
- 身近に意見を伝えられる場としてはよいと思う。今後の地域課題を考える機会となりました。
- 今日初めての意見交換会に出席して意見を述べて良かったです。
- 数回市議会に行って傍聴するより直接質疑の議論が出来て良かったです。
- 活発な質疑応答があって良かった。
- 初めて参加し、よかった。市政に対する意見が言えて満足した。
- 色々な考え方の人や議員さんと話すことで考え方を知れてよかった。市についてもっと勉強したい、知りたいと思った。

- 珍しい取り組みでしたが、活発な意見が出てよかったのでは。
- 市民の意見を議会の立場から聞くことはいいことです。市の行政に是非反映させていただきたい。
- テーマによる意見交換がよかった。テーマごとの意見がよく出てよかった。
- ワークショップの方法はいいと思います。
- 議員さんと身近にしゃべることができた。市民の声を聞いてもらえてよかった。
- 勉強になりました。今後とも開催願う。
- ワークショップは非常によかった。時間が足りない。
- 議員さんと直接話す機会はあまりないのでよかった。
- 司会の対応・進行等とても良かった。特にてきばきと采配は立派だ。今後ともこのような実のある報告会にしてほしい。
- 議会報告会も充実してきました。ありがとうございます。もっと多くの人に知ってもらえたら、と思います。
- 余り接する機会がなかったが今回は良かった。

### 3. 分かりにくかった。分かりやすい資料を出して欲しい等の

#### 意見：15件

- 時間的に急ぎ足で短かった。
- 議員からの説明は、ペーパーの棒読みはやめて欲しい。
- テーマ毎の検討会は、もう少し内容を考えて欲しい。(何でも良いので書いてくださいダメだと思う)
- テーマが少し大きすぎたように思います。
- 市議会議員と市民との間が遠すぎるし顔や表情が発表される方以外の接触が出来なく格差を感じます。やはり膝をつき合わせた会場が必要ですね。議員による報告は、ゆっくり市民に話しかけるように報告しておられる方はよくわかります。市民と議会の委員さんは同じ目線で話し合ったらいいと思う。
- 具体的な内容を報告してください。
- 議会だよりを読むだけであまり意味がない。読めば説明しなくても分かると思う。
- 資料を読むだけでなく、資料に書いてない前年と比べて増加している、減少しているとかの説明が欲しかった。
- 質問に対する回答が明確ではなかった(持ち帰りが多い)貴重な時間をもっとうまく使ってください。

- 分科会の試みは素晴らしいと思いますが、全体的に時間が短く深い掘り下げが出来なかったのでは？
- もう少し話が深まるようにできないか？
- 質問の時間が限られており質問できなかった。ワークショップの時間が短い。
- 意見を聞く時間をもっと儲けるべき。
- 議会だよりでテキストは詳細がわからない。報告会はより具体的に詳細な資料と説明・表現を。前回の質問事項の答えが欲しい。
- 議会報告は不要。2Hを意見交換会にしたらどうか。

#### 4. その他の意見等として：13件

- 地元の議員がおられないのはおかしい。(地元の問題は地元の方がよく分かるから。)
- 開催時間を1時間30分位にしてほしい。
- 新しい取り組みに少し戸惑いましたが、あとのまとめ、これを次に活かす事が大事であると思います。
- 意見等が出た意見をコミュニティーにて掲示してはどうだろうか。
- 市議会報告会の時間は夜だけではなく、昼間も行ってほしい。
- 意見交換の時のテーマを前もって示して欲しかった。考えをまとめる時間が無かった。
- 先にテーマを知らせてもらえばそのことに関係ある人に声をかけたいと思う。
- 防災で出た意見に早急に取り組んでいただきたい。
- 報告会で出された意見を市政に十分に反映して欲しい。貴重な議員との接点を生かしてもらいたい。
- 全て意見を述べさせてもらいました。ワークショップの良さ(意見)を是非議員の皆さんの認識に加えていただければありがたいです。
- 次回はコメントを考えて参加したい。
- 参加された市民すべてが市の運営及び発展に期待しているので意向に沿うよう頑張ってもらいたい。
- 初めて参加致しました。昔に比べて、議員の方々の誠実な姿勢に市民として感謝いたします。

#### 5. 議会に対する意見として：31件

- 出来る事から、自助、共助を中心に、コミュニティーを中核に考えて、市全体の10年後20年後30年後の未来につなげるものを大事に、議論を進め

てください。

- 新庁舎ができれば、議場も快適になると思うので、議会も見守って頂きたいと思います。
- 筑紫野市議会の政務活動費等の自由に使える税金のチェックをやって下さい。
- 何事も現場主義にて対応を。
- 「竜岩自然の家」(市営ならば)の利用者住所の調査(利用時間の聞き取り)。市内住民と市外住民に、利用料金の差をつけるべきではないか。
- 希望は多少ありますが、まず小さな事から。ランドセルの無償支給、実現を。
- コミュニティバスについては市民の声、要望を反映させてほしい。
- これからも積極的に活動をして下さい。
- 中央通り商店街ふれあい広場跡が閉鎖されて丸二年となりました。広場を今後どのように市として活用されるのか地元の方に今の現状報告をお願いしたいです。二日市コミュニティセンターが市役所跡に～という声も聴きますが、ふれあい広場跡にという地元の意見もあります。
- 市長に対しても、しっかり助言、勧告をしてほしい。例えば定年退職者の再雇用の人々を民生委員の代理的な形で家庭訪問に利用出来ないか。
- 議員提案条例作りなど積極的活動を期待します。
- 本質を考えながら活動頑張ってください。
- 常に住民の方々の意見に耳を傾けて活動してください。お願いします。
- 地域それぞれの事業・心配事をしっかり聞いてほしい。要望に対して議会として何が出来るか?アドバイスもお願いできたらと考える。
- 議員さんがどんな仕事をしているか?もっと詳しく知りたい。
- 市民からの意見を共有して議会活動をして頂きたい。山家の産廃についても議会も動いていただきたい。
- 筑紫野市は周辺の市と比べて防犯灯のLED化が遅れていると思う。大野城市は100%市の経費で全てLED化しており、太宰府市も2/3程度がLED化されています。また防犯灯の電気代も両市は100%市が負担しています。現在当市は器具が壊れないとLEDに交換できないが、せめて古くなった器具は交換させてほしい。
- 行政事務の合理化が一段と進める検討進めて欲しい。県、他市との機能統合を検討していくべし。
- まちづくり推進計画をもっと勉強すべき。
- 団地の中に「いのしし」「あなぐま」対策を考えて欲しい。
- 議会は何を市に要求しているのか見えない。
- 報告会だけでなく、もっと市民と懇談の場を増やしてほしい。
- 二日市中学校のテニスコートに大水が出たときは、家道(?)の土砂がテニ

スコートに流れるので水道を作ってほしい。

- 市民の意見に耳を傾けてください。
- 放課後に小学生が遊べる体育館のようなものがあったりすると子ども同士も一人にならない。他市に比べて運動ができる施設が少ないと思う。あっても利用しにくい。室内で運動できるところが欲しい。
- 諸問題に対して行政によく指導してください。
- 新市庁舎が完成すれば交通渋滞が更に悪くなると思います。道路事情の改善を真剣にご検討ください。
- 新市庁舎ができましたら議員の皆さん頑張ってください。行政のチェックを厳しくお願いします。
- 市役所跡地をどうするか。しっかり議を願う。
- 行政にもっと強く主張してほしい。おざなりの答弁で引っ込んでしまっているように感じる。
- 中心市街地活性化に対して、もっと企業や自営業者が新規参入できるような具体的な対策を望みます。